



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su repudio, rechazo y preocupación por los dichos degradantes, racistas y peyorativos de la Señora Vicepresidenta de la Nación, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, sobre la colectividad italiana de la República Argentina y sus descendientes, en el marco de la "XXIX Feria Internacional de Libro de Cuba", celebrada en La Habana entre el 6 y el 16 de febrero del 2020.

MANESA ZUCCARI
Diputada
H. C. Diputados Pala Balla:





FUNDAMENTOS

La República Argentina fue definida en el siglo XX como un crisol de razas ya que fue la tierra de las oportunidades para una inmensa cantidad de emigrantes que escapaban de las atrocidades de la guerra, el hambre, la persecución religiosa, y el genocidio racial. La gran mayoría de los inmigrantes que llegaron a nuestro país, vinieron con la vocación de forjarse un nuevo futuro a través de los valores del trabajo, el esfuerzo, la honradez, y la dignidad. Personas que lo habían perdido todos en sus países de origen, llegaron a las costas del Plata para fundar ciudades, crear escuelas, abrir fábricas, y labrar la tierra despoblada de nuestro país. Se estima que, para inicios del siglo XX, dos terceras partes de la gente que caminaba por las calles de Buenos Aires eran inmigrantes. Tomando como ejemplo la Constitución Nacional y su preámbulo, la Argentina recibió a todos los hombres y mujeres de bien que quisieran habitar el suelo argentino. Bajo la premisa "gobernar es poblar" que promovió Juan Bautista Alberdi, uno de los padres fundadores de nuestra nación, la Argentina se convirtió es ese faro de esperanza y oportunidades que no se encontraban en otras partes del globo.

Una de las colectividades que arribó fue la italiana. Entre 1860 y 1970, inmigraron a nuestra tierra unos 3.000.000 de italianos, que se desperdigaron por todo el territorio nacional haciendo de nuestro país su hogar. Crearon sociedad de fomento, clubes deportivos y sociales, fundaron hospitales, escuelas, asociaciones de socorros mutuos, y cámaras de comercio. Además, introdujeron al país avances tecnológicos que contribuyeron al desarrollo de la industria agroalimentaria de la Argentina, importando las primeras maquinarias agropecuarias modernas que permitieron la revolución tecnológica del agro argentino. Con ellos llegaron empresas que darían una enorme cantidad de fuentes de trabajo para todos los argentinos, como es el caso de la Fábrica Italiana di Au-





tomobili Torino, también conocida como FIAT, la cual fabrica autos que se convirtieron en el ejemplo de la movilidad social ascendente de la clase media trabajadora nacional. Por no mencionar otras empresas de transporte y telecomunicaciones que permitieron la llegada de las primeras líneas de subte y teléfonos de toda América Latina. Cabe destacar aportes de la comunidad italiana y sus descendientes han sido fundamentales para el progreso cultural, social, y humano de nuestro país. Los grandes legados arquitectónicos como el Teatro Colón o el Palacio del Congreso, grandes literatos como Alfonsina Storni y Ernesto Sábato, o extraordinarios científicos como la médica Julieta Lanteri o Florentino Ameghino.

Por ello, es sumamente preocupante que la Vicepresidenta de la Nación, con sus dichos, asocie a la comunidad italiana con actividades mafiosas y terroristas. El hecho de atacar a todos los italianos por divergencias políticas con el expresidente de la Nación, Ing. Mauricio Macri, es una aberración que genera dolor y alarma. La 'Ndrangheta calabresa, es una agrupación mafiosa que nada tiene que ver con la identidad del pueblo italiano, es un grupo de criminales internacionales que atentan contra la unidad del Estado Italiano a través del financiamiento de actividades terroristas en distintas partes del mundo. Sus nexos con la prostitución, la trata de personas, y el tráfico de armas y estupefacientes es diametralmente opuesto al accionar de bien que ha tenido la colectividad italiana en la Argentina.

Estos dichos no han pasado desapercibidos para las autoridades de nuestra nación hermana. El viceministro del interior italiano, Achile Variati, calificó de "racistas" los comentarios de la vicepresidenta, solicitando al ministro de relaciones exteriores italiano que instruyese a su embajador en la Argentina para pedir las explicaciones pertinentes. En consecuencia, la Argentina se encuentra hoy en un entredicho diplomático con la tercera economía más grande de la Unión Europea, segundo inversor extranjero en nuestro país.





Actualmente, residen en la Argentina 700.000 italianos, y se estima que casi uno 20.000.000 de descendientes, de los cuales la mayor parte está radicada en nuestra querida Provincia de Buenos Aires. Por ello, veríamos con agrado que toda la dirigencia política repudiara este tipo de comentarios, ya que consideramos que los disensos políticos tienen su límite en la propia relación humana.

Por todo lo expuesto, solicito a los legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

H. C. Diptiades PGA Bs. As.